

Coopération canado-togolaise

Rencontres ministérielles pour multiplier les voies d'échanges

LE ministre des Affaires étrangères et de la Coopération togolaise, Son Excellence M. Anani Kuma Akakpo Ahiany, est venu au Canada en visite officielle du 28 au 30 mars 1984. Il était accompagné par le ministre des Travaux publics, de l'Energie, des Mines et des Ressources hydrauliques, Son Excellence M. Barry Moussa Barque. Le ministre Ahiany répondait à l'invitation que lui avait faite l'Honorable Charles Lapointe, lors de sa visite au Togo en octobre 1982.

A Ottawa, les deux ministres togolais ont eu des entretiens fructueux avec l'Honorable Jean-Luc Pépin, ministre des Relations extérieures du Canada, au sujet des relations politiques et de coopération entre les deux pays, ainsi que sur les principales questions d'actualité affectant le continent africain. Ils ont également rencontré l'Honorable Charles Lapointe, ministre des Approvisionnements et Services et l'Honorable Pierre De Bané, ministre des Pêches et Océans.

Le ministre Ahiany a présidé la délégation togolaise lors d'une rencontre du comité des experts, au cours de laquelle l'ensemble des rapports bilatéraux ont été examinés. Les divers aspects du programme de coopération pour le développement ont été explorés afin de préciser les multiples voies de coopération disponibles. Les ministres togolais ont assisté à la cérémonie de signature d'un accord de financement entre l'Agence canadienne de Développement international et le Collège Lassalle Inc. de Montréal par lequel ce dernier entreprendra une étude de faisabilité visant à l'établissement au Togo d'un collège de secrétariat bilingue, en collaboration avec le ministre de l'Education du Togo.



● *Les délégations canadienne et togolaise ont eu des entretiens empreints de grande cordialité.*

A Québec, le ministre Ahiany et sa délégation ont pu rencontrer le ministre des Relations internationales et du Commerce extérieur du Québec, l'Honorable Bernard Landry, ainsi que des fonctionnaires des ministères de l'Education, du Commerce extérieur et de l'Energie. Ils ont également rencontré le Vice-Doyen de l'Université Laval, le Vice-Président de l'Université du Québec, et la directrice des Programmes internationaux de l'Ecole nationale d'administration publique.

Le ministre du Commerce international de la Province de l'Alberta, l'Honorable Horst Schmidt, fut l'hôte des ministres togolais lors de leur séjour à Calgary. Les ministres Ahiany et Barque ont tenu des

séances de travail avec les hauts fonctionnaires du ministère du Développement économique, ainsi qu'avec les hauts responsables des sociétés privées intéressées à coopérer avec le Togo. Ces sociétés représentaient les secteurs d'énergie (exploitation et développement), des ressources hydrauliques (pompes éoliennes et aduction d'eau) et de la construction.

Le ministre togolais a exprimé son désir d'accueillir des hommes d'affaires canadiens au Togo dans le but de créer des entreprises conjointes. Il a remercié le ministre Pépin et ses interlocuteurs provinciaux de l'accueil chaleureux et empressé que les Canadiens lui ont réservé tout au long de son séjour au Canada. ■